

Garnison von wenigstens 2000 Mann erfordert; um dieselben zu blokiren, sind gegen 6000 Mann nöthig. Wenn die streitbaren Menschen der Stadt sich der Bertheidigung der Weste widmen, so würden ohngefähr 1200 auf die Wälle treten können. Dies, mit der nöthigen Garnison an Kriegsvölkern, würde die Masse der Bertheidiger auf drey bis viertehalbtausend erhöhen. Wenn die Stadt von der Landseite allein angegriffen wird, und kein Bombardement von der Seeseite her damit verbunden ist — wie dieses wohl bei einer französischen Expedition auf die Insel, und einen damit verbundenen Angriff auf Tervere der Fall seyn würde, so kann sich die Stadt, bei einer förmlichen Belagerung, und wenn die französischen Belagerer mit Ernst agirten, wohl nicht länger als höchstens acht Tage halten. Denn in dieser Zeit würden die Belagerer wohl bis an den Wall herangerückt seyn, und Anstalt zum Sturm machen. Festungen aber, die keine Außenwerke haben, können sich auf keinen Sturm einlassen, ausser im Falle, daß sie selbst noch in der Stadt Anstalten zu den Bertheidigungen der Straßen gemacht haben; denn ein Sturm auf eine einwällige Festung, ist sogleich ein General-Sturm, und glückt es dem Feinde, nur an einem Orte den Graben zu passiren